

[EL PERSONAJE]

Botín y el archivo del 'caso de cesiones'

El Supremo ha decidido el archivo del caso de las cesiones de crédito, en el que una acusación popular mantenía cargos contra Emilio Botín. El pleno confirmó así el sobreseimiento del caso de las cesiones de crédito -en el que estaban acusados Botín, otros tres ejecutivos y 21 clientes-. El fallo puede servir para dejar también impune a Ibarretxe.



[COLABORACIÓN] FERMÍN BOCOS

Y ahora ¿qué?

FIRMA INVITADA

Es la pregunta que plantean muchos ciudadanos tras el último atentado mortal perpetrado por la ETA contra dos agentes de la Guardia Civil. Pregunta de ciudadanos que esperan un cambio en la filosofía de fondo del Gobierno a la hora de encarar la lucha contra esta organización criminal, sus apéndices políticos y sus turiferarios sociales. ¿Tiene credibilidad el presidente José Luis Rodríguez Zapatero cuando habla de éste asunto?

Ha sido tanta y tan sostenida la ambigüedad con la que durante meses ha venido actuando el Ejecutivo -pese al atentado mortal de Barajas- y tantos los eufemismos del señor Rodríguez Zapatero a la hora de referirse al problema de fondo que, la verdad, resulta muy difícil tomar al pie de la letra sus últimas y ¡por fin! contundentes palabras de condena y advertencia a los integrantes de la banda terrorista.

La credibilidad es virtud sometida al implacable escrutinio del paso del tiempo. En cierto sentido es como el honor que, una vez perdido, o jamás se recupera o su rescate reclama titánicos esfuerzos. Ni el poder ni el pragmatismo político otorga a los gobernantes patente de corso para hacer y deshacer al margen de las leyes del decoro. Entrar en tratos con una organización que recurre al crimen para allegar réditos políticos, contamina. Establecido el contacto con la dirección de la banda terrorista ETA y visto que la banda con el atentado de Barajas daba por concluido aquel sarcástico «alto el fuego permanente», a José Luis Rodríguez Zapatero le faltó humildad y determinación.

Humildad para reconocer que le habían engañado -como antes que a él engañaron a Felipe González y a José María Aznar- y, también, como digo, le faltó determinación. Determinación para haber dicho entonces lo que le hemos oído decir ahora. En fin ¡ojalá! que a partir de ahora los hechos del Gobierno central hagan buenas sus palabras.

[ESCAÑO CERO] JULIA NAVARRO

¡Menos mal!

¡Menos mal! Sí, menos mal que Hugo Chávez ha perdido el referéndum convocado por él para consagrarse como dictador. Lo que llama la atención de los resultados del referéndum en Venezuela es la altísima abstención: más del 44 por ciento de los venezolanos dió la espalda a la convocatoria de Chávez. Y en el día después la pregunta que cabe hacerse es ¿y ahora qué?, porque Hugo Chávez ha avisado que aunque ha perdido no va a enterrar su proyectada reforma constitucional, de manera que en cualquier momento puede volver a plantear la reforma vaya usted a saber por qué medios.

«El resultado del referéndum abre una nueva etapa en Venezuela, quizás el principio del fin»



En mi opinión ahora es la «hora» de la política y de la diplomacia. Los opositores a Chávez deben de gestionar con inteligencia su victoria, y la diplomacia internacional hacer comprender al jefe del estado venezolano que está llevando a su país por la pendiente del desastre.

Lo que está claro es que Chavez está más solo de lo que parecía, habida cuenta de que entre la abstención y el no a su reforma, suman más votos que los del sí. La cuestión es si Hugo Chávez va a ser capaz de digerir el re-

sultado y sacar conclusiones.

Lo cierto es que el resultado del referéndum supone un punto de inflexión en la tensión acumulada en los últimos tiempos en Venezuela en particular y en América Latina en general a cuenta de las ocurrencias del Jefe del Estado venezolano. Puede que en estas circunstancias sea más fácil recomponer las deterioradas relaciones entre España y Venezuela porque, de haber ganado, sin duda, Chávez habría aumentado unos cuantos decibelios su enfrentamiento con el gobierno español y con el Rey don Juan Carlos.

Ya digo que el resultado del referéndum supone un alivio para todos, incluso para Fidel Castro, que ya había avisado que tal y como estaban las cosas en Venezuela podía pasar cualquier cosa con repercusiones en el resto de América Latina. En la Venezuela de hoy la seguridad jurídica brilla por su ausencia, y la incomodidad de las empresas extranjeras es patente ante las amenazas y bravuconerías de Hugo Chávez, sobre todo las empresas españolas que son las que más están en su punto de mira.

Sin duda, el resultado del referéndum abre una nueva etapa en Venezuela que puede significar el principio del fin de un gobernante populista con aires de grandeza, y terriblemente peligroso por sus ínfulas de «salvador», amén de tener un proyecto político anclado en el pasado y no en la realidad del presente. ¡Ojalá hoy empiece un futuro mejor para los venezolanos. Y... ¡menos mal que Chávez ha perdido!

[CRÓNICA POLÍTICA] JOSÉ CAVERO

Unidad, pero no unanimidad

Puede celebrarse que, en esta ocasión, socialistas, populares, IU, ERC, patronal y sindicatos, se hayan puesto de acuerdo en mostrar una actitud unánime contra el terrorismo de ETA, después de varios años de desacuerdo. En embargo, a las siglas parlamentarias han preferido no adherirse, y caminar por su lado, tanto el Foro de Ermua como Gesto por la Paz, Libertad Ya y la AVT, que ya el domingo por la tarde prefirieron organizar sus propias manifestaciones contra el atentado etarra.

Por cierto, que algunos dirigentes del PP, como Acebes, Zaplana, esperanza Aguirre y Ruiz Gallardón, participaron entre el millar de personas, aproximadamente, que secundaron una concentración convocada por el Foro de Ermua en la que se reclamaba «la verdadera unidad de todos los partidos para recuperar el Pacto por las libertades» y proceder a la ilegalización de ANV y PCTV.

Iguálmente, fueron residuales y mínimas, pero reales, las demostraciones de algunos exaltados que abuchearon al presidente del gobierno, y llamaron traidor y sinvergüenza al presidente Zapatero, en el funeral ya de por sí ten-

«Cuentan que una decena de asistentes abuchearon al presidente»



so que se ofició en el patio de armas de la Dirección General de la Guardia Civil. Cuentan los asistentes que unas decenas de personas increparon al jefe del gobierno en este funeral que había presidido el Rey don Juan Carlos ataviado con uniforme de capitán general del Ejército de Tierra.

Tras el grito de Viva al Rey, con que fueron despedidos los Reyes, y la ovación a Rajoy, Esperanza Aguirre y Ruiz Gallardón, los ministros del gobierno y su jefe, Alonso, Bermejo, Salgado y Zapatero, se produjo la bronca. Ya con anterioridad, Zapatero había tenido

que escuchar el reproche de algunos familiares de las víctimas, que llegaron a decirle: *Pactas con terroristas porque no es tu hijo el que está ahí.* De manera que no todo es unidad y unanimidad frente a ETA. Hay distintos tonos y prioridades. No hay duda de que el PP está satisfecho porque se ha aceptado su propuesta de que la meta de derrotar a ETA aparezca en la pancarta de la manifestación de esta tarde.

Pero su secretario general Acebes ha querido dejar claro que tiene otras propuestas no satisfechas, como la ilegalización de ANV y del PCTV y que se anule la autorización que el Congreso dio al Gobierno para que dialogara con la banda ETA, autorización que el PP sospecha que el jefe del gobierno podría volver a emplear en cualquier momento. No será fácil que tal cosa ocurra durante esta legislatura ya declinante, y cuando el ministro Fernández Bermejo acaba de manifestar que «no es día para entrar en ese tema». Hay otra cuestión que requiere mayores explicaciones: la misión de esos guardias civiles tiroteados, y si llevaban o no armas, o si fueron víctimas de un brutal atentado, ciertamente, pero también de su improvisación.

[HUMOR] SIR CÁMARA



SIR CÁMARA ©